

広報



# まつざき

2002

(平成14年)

8

No. 459



きょうは海が教室

7月8日、松崎海岸では松小全校児童  
による臨海教室が開かれました。

# みんなで 考えよう

第3回  
特集

# 市町村合併

今回の特集では第1回、第2回で市町村合併について、一般的にいわれることをお伝えしました。最終回となる第3回では、賀茂地区の現状について考えてみましょう。

## 賀茂地区の動き



▲雛のつるし飾り(東伊豆町)

前回までお伝えしてきたように、さまざまな理由から全国で市町村合併についての検討が進められ、調査・研究も活発になっています。そのような中、賀茂地区でも首長会の「賀茂地区合併検討委員会」、賀茂郡町村議会広域行政研究会、「下田市合併議員研究会」などが合併問題を話し合っています。

首長会では、助役会から「合併問題現状調査・基礎調査報告書」と「合併の一般的メリット・デメリット」の報告を受け、平成17年3月の合併特例法の期限までに7市町村の合併を目指して協議を進めていく方針を示しました。これにより「賀茂地区合併推進検討室」を下田総合庁舎内に設置することを決

# 思い描いてください



▲河津バガテル公園

東伊豆町一賀茂村  
1時間20分

○市役所・役場所在地



▲雛のつるし飾り(東伊豆町)

## 賀茂地区で市町村合併に関して活動している組織

H 14.4.25 設立

賀茂地区議会広域行政研究会

メンバー：賀茂郡町村議會議員全議員



H 12.10.19 設立～H 14.5.26 解散

賀茂地区の市町村合併を勉強する議員の会

メンバー：賀茂地区市町村議會議員 有志

H 14.5.24 設立

下田市合併議員研究会

メンバー：下田市議會議員 有志

H 13.8.10 設立～H 14.5.29 解散

賀茂地区合併調査検討会

メンバー：賀茂地区7市町村助役・担当課長

H 14.5.29 設立

賀茂地区合併検討委員会

メンバー：賀茂地区7市町村長

# 未来のまちを



▲西天城高原（賀茂村）



▲三四郎島（西伊豆町）

表1. 賀茂地区人口の推移（国勢調査より）

	平成2年	平成7年	平成12年
賀茂地区人口	89,080人	86,429人	82,397人

表2. 賀茂地区と県内4市との比較（人口はH14.5.1現在）

	人口	総面積	可住地面積割合
賀茂地区7市町村	82,944人	584.61km <sup>2</sup>	18.9%
磐田市	85,903	64.27	91.3
浜北市	85,104	66.64	80.0
御殿場市	83,192	194.63	36.0
掛川市	80,505	185.79	49.2

※可住地面積＝総面積から林野面積、主要路面積及び池沼面積を引いたもの



▲なまこ壁通り（松崎町）



▲城山公園（下田市）



▲小糸の虎舞い（南伊豆町）

現状の賀茂地区の人口は、国勢調査の結果（表1）を見ても分かるとおり減少しています。それが少子・高齢化が進んでいることもあります。その結果、医療・福祉サービスの需要増大が見込まれますが、景気低迷による税収不足から住民ニーズに合った行政サービスをすることが難しくなっています。

## 賀茂地区の行政課題や問題点

このように現時点では賀茂地区7市町村の合併を目指してはいますが、市町村によっては賀茂地区以外の地域との合併や合併をしないことも選択肢として考えられます。

ここでは、仮に賀茂地区7市町村が合併した場合の人口・面積等を人口が同規模となる県内の4市と比べてみました（表2）。賀茂地区7市町村の合計人口は、磐田市などとほぼ同じですが、総面積は約3倍～9倍となります。逆に可住地面積の割合は約5分の1から2分の1となり、面積の多くを山林が占め、住宅地が散在する賀茂地区的状況がわかります。

こうした地理的条件なども考慮して、合併特集記事は、3回に分けて掲載しました。みなさんが自分たちの「まち」について考えるきっかけとなればと思います。（賀茂地区統一特集）



## 自分たちのまちのことは自らが決める

えた合併の方向が求められるなど、合併に向けては、さまざまなものがあります。なハードルがあり、今後の課題となります。

賀茂地区の市町村が合併をすることでき、さまざまな経費を減らすことができ、各部門に専門知識を持った職員を配置することでできるので、多様化する住民ニーズへの対応や広域的視点に立つたまちづくりが可能となります。

一方では、合併をすると行政面積が大きくなりすぎることや東海岸と西海岸を結ぶ幹線道路がないことなどが問題となります。

合併は国や県のために行うものではなく、また押し付けられてしまうものではありません。いざまでもなく地方自治の主役は住民のみなさんです。合併問題は、住民のみなさんが自主的に主導的に判断するものです。合併をするしないの検討や合併するなら賀茂地区内の合併だけでなく、他の組み合わせを検討、選択することも可能です。

いずれにしても、住民・産業界・行政とで多様で活発な議論が持たれ、それぞれの地域が目指す将来像やその実現に向けた具体的な方策などについて自主的な検討が行われることが必要です。

現在の賀茂地区の人口は、国勢調査の結果（表1）を見ても分かるとおり減少しています。それが少子・高齢化が進んでいることもあります。その結果、医療・福祉サービスの需要増大が見込まれますが、景気低迷による税収不足から住民ニーズに合った行政サービスをすることが難しくなっています。

9月1日は

# 総合防災訓練の日です

**地域の一員として積極的な参加を！**

## 防災訓練の目的

大きな災害が起つたときには、家屋や道路などの被害のほかに、人的被害も大きくなることが予想されます。

もし食事の支度時なら、あたり一面火の海になる可能性もあります。ガス漏れ、電気

・水道・電話が使えなくなることもあります。公的防

災機関は各地で需要が多く到着が遅れるかもしれません。

緊急事態の中では、いち早く適切な応急活動が行われることもあるでしょう。公的防災機関は各地で需要が多く到着が遅れるかもしれません。

このため、日頃から十分に訓練しておくことが重要です。防災に関する知識だけでは、いざというとき行動に移せないことを知るべきです。

平成七年二月に阪神・淡路大震災の被災者に神戸市消防局が行つた調査概要を見ると、

大震災前の「地震を想定した訓練への参加」は約八割と極

めて少なく、「今後地域の防災訓練に積極的に参加する」は、約六八割と高い参加意向となっています。しかし、地震が発生してからでは遅いのです。

めで少なく、「今後地域の防

災訓練に積極的に参加する」は、約六八割と高い参加意向となっています。しかし、地震が発生してからでは遅いのです。

## 内 容

各市町村単位で、自主防災組織を中心に地震発生後の避

難、消火、救護など一連の対

応訓練を行います。それぞれ

の地域の特性を活かした訓練

を実施し、防災活動を身につ

けることを目標とします。

### ◆総合防災訓練

(九月一日・防災の日)

想 定 東海地震の発生が予知され

たことを想定

内 容 国・県・町・各防災機関・

自主防災組織が協力して実施

します。判定会招集時、警戒

宣言の発令時や発災時に、各

家庭や地域の自主防災組織が

計画している対策を行い、防

災行動を身につけることを目

標とします。

### ◆地域防災訓練

(十二月の第一日曜日・地域防災の日)

想 定

突然東海地震クラスの大地

が発生したことを想定

内 容 突然地震が発生し、津波警

報が発令されたことを想定

内 容 県・沿岸三十七市町村、各

防災関係機関、自主防災組織

が協力して実施します。住民

に対する情報伝達、観光客等

海浜利用者への避難指示、防

潮水門閉鎖訓練等を実施し、

防災行動を身につけることを

目標とします。



## 東海地震の被害想定と阪神・淡路大震災の被害との比較

項目	阪神・淡路大震災	東海地震被害想定(予知なし)	阪神・淡路大震災との比較
地域の人口	約547万人	約374万人(静岡県)	0.7倍
マグニチュード	7.3	8程度	約10倍
震度7の区域	約30km <sup>2</sup>	約131km <sup>2</sup>	4.4倍
人的被害〔死者・重・軽傷者〕	約5万人	約11万人	2.2倍
物的被害〔建物破壊(大・中)〕	約24万9千棟	約49万棟	1.9倍
津波被害	なし	あり(死者数約220人)	—

※阪神・淡路大震災における被害の数字は消防庁灾害対策本部資料より

# 地震予知と警戒宣言

## 地震予知

一般的に「地震予知は非常に困難」とされていますが、予想される東海地震のように、陸地を含む一定の地域で周期的に繰り返し起こっている大震は、予知の可能性があるといわれています。

東海地震の予知は、気象庁などの国の機関が中心となり、歪計などの観測機器を使って二十四時間監視を行い、観測データの変化をとらえ、それが直ちに東海地震の発生に結びつくかどうかを判定しようとするものです。

現在、県内には、地震予知観測のため三百七十カ所以上に観測機器が設置されており、その内の約1/3の観測データは、東京にある気象庁へ電話回線を利用して自動的に送られています。

## 警戒宣言の発令

気象庁で観測データが、異常ものであると判断された場合には、直ちに「地震防災対策強化地域判定会」が招集されます。判定の結果、東海地震が発生しそうだという場



▲津波避難訓練（7/6）

## 警戒宣言とは

合には、気象庁長官が内閣総理大臣に報告します。内閣総理大臣は閣議で決定した後、静岡県の全域（七十四市町村）を含む「地震防災対策強化地域」に対して「警戒宣言」を発することになります。

## 解説情報と観測情報

判定会の招集基準に至らないものの、観測データに一定の変化が認められた場合、気象庁から「解説情報」と「観測情報」が出されます。

「警戒宣言」とは、「二～三日以内（または数時間以内）にマグニチュード八程度の大震（東海地震）が発生し、静岡県全域が震度六弱以上の地震の揺れに襲われる」という警告であり、「大規模な地震に備えて、安全の確保や準備を行ってください」という指示です。

歪計などが普段と異なる変化を示したり、震源域付近で特異な地震が起きた場合、東海地震とは直接関係のない変化と判断された時に出されるものが「解説情報」です。一方、すぐに判定会を招集する状況ではないが東海地震との関係がすぐに判断できないため、しばらくの間変化の様子を見守る必要がある場合には「観測情報」が出されます。

家具の移動や、食器や本が落ちたり、窓ガラスが割れることもある。



タンスなど重い家具や、外では自動販売機が倒れることがある。自動車の運転は困難。



立っていることが難しい。壁のタイルや窓ガラスが壊れ、ドアが開かなくなる。



立っていられず、はわないと動くことができない。重い家具のほとんどが倒れ、戸がはずれて飛ぶ。



自分の意志で行動できない。大きな地割れや地すべり、山崩れが発生する。



地震の揺れと被害想定（気象庁震度階級表より作成）

<b>震度0</b>	人は揺れを感じない。 	<b>震度5弱</b>	家具の移動や、食器や本が落ちたり、窓ガラスが割れることもある。 
<b>震度1</b>	屋内にいる人の一部がわずかな揺れを感じる。 	<b>震度5強</b>	タンスなど重い家具や、外では自動販売機が倒れることがある。自動車の運転は困難。 
<b>震度2</b>	屋内にいる人の多くが揺れを感じる。つり下がっている電灯などがわずかに揺れる。 	<b>震度6弱</b>	立っていることが難しい。壁のタイルや窓ガラスが壊れ、ドアが開かなくなる。 
<b>震度3</b>	屋内にいるほとんどの人が揺れを感じ、棚の食器が音をたてることがある。 	<b>震度6強</b>	立っていられず、はわないと動くことができない。重い家具のほとんどが倒れ、戸がはずれて飛ぶ。 
<b>震度4</b>	眠っている人のほとんどが目を覚ます。部屋の不安定な置物が倒れる。歩行中の人も揺れを感じる。 	<b>震度7</b>	自分の意志で行動できない。大きな地割れや地すべり、山崩れが発生する。 

## 平成14年度生涯学習ソフトボール春季大会

六月六日に開幕した生涯学習ソフトボール春季大会は、二十二チームが参加し、三部リーグで熱戦が繰り広げられました。

七月二十四日、環境センタービル表彰式が行われました。各リーグのチーム成績は次のとおりです。

### ▽一部リーグ

- 一位 船田
- 二位 峰輪
- 三位 大沢
- 四位 池代
- 五位 雲見
- 六位 北区
- 七位 江奈一・二



▲1部リーグ優勝 船田チーム

	八位 江奈	七位 南区	六位 宮内	五位 岩地	四位 山口・金沢	三位 桜田	二位 道部	一位 江奈三	七位 八木山	六位 中区	五位 東区	四位 那賀	三位 西区	二位 伏倉	一位 石部	
△三部リーグ																



▲熱戦が続いた春季大会



▲優勝 道部チーム

大会には、町内から七チームが登場。ラリーが続く好ゲームが展開されました。結果は、次のとおりです。

- 優勝 道部
- 二位 野田・中村・松尾
- 三位 峰

ゲームは、男女混合九人制の三セット二十一点マッチでスパイク、ロックが女性のみの変則ルールで行われました。

大会には、町内から七チームが登場。ラリーが続く好ゲームが展開されました。結果は、次のとおりです。

長者ケ原のツツジ雑感  
去る六月二十八日、長者ケ原の写真数枚を南伊豆町長にもらつた。そのなかに気になる写真があつた。

そこには、ヒヨロヒヨロと伸びたツツジの細い木が数十本写っていた。なんだこのツツジはと思つてよく写真を見ると、昔は野原だった山頂付近に、今では茅が一面に広がり群生している。ツツジがその茅に合わせて伸びていたのである。南伊豆の人たちが茅だけ刈り取つてツツジを残してくれたのです。

南伊豆町では、長者ケ原付近でしか富士山を眺望することができないところから、その周辺にハイキングコースを整備したいとのことである。そこで、松崎町も長者ケ原と一緒に整備しようとの話であった。

松崎町では、雲見の高通山のツツジも見事です。高通山から海を見下ろす

## 第15回町長杯 地区対抗バレー大会

南伊豆町では、長者ケ原付近でしか富士山を眺望することができないところから、その周辺にハイキングコースを整備したいとのことである。そこで、松崎町も長者ケ原と一緒に整備しようとの話であった。

### 町長室からこんにちは⑧



▲高通山のツツジ



▲長者ケ原のツツジ

山の尾根づたいに長者ケ原まで、ツツジを結ぶハイキングコースを整備したらどうであろう。延長五・六キロの手頃なコースとなり、ツツジの花咲く季節でなく、でも早春ハイキングの新コースとして、人気も出るのではないかと思つた次第です。

## 【8月の救急当番医 西伊豆地区】

は日曜・祝祭日 \*時間等は当番医で確認して下さい。

月 日	外 科 系	内 科 系	月 日	外 科 系	内 科 系	月 日	外 科 系	内 科 系
8. 3	西伊豆病院	安良里診療所 ☎52-2366	. 17	西伊豆病院	安良里診療所 ☎56-0016	. 31	西伊豆病院	中江医院 ☎42-0025
. 4			. 18	☎52-2366		9. 1	☎52-2366	
. 10	西伊豆病院	田子診療所 ☎52-2366	. 24	池田医院	西伊豆病院			
. 11		☎53-1555	. 25	☎55-0010	☎52-2366			

国民年金

国民年金保険料の領収書は、確定申告で社会保険料控除を受けるのに必要です。大切に保管しておいてください。また、確定申告をする際には、領収書を必ずご持参ください。

(今まででは、役場で収納業務を行っていたので、領収書がなくても年間に納めた保険料の額が確認できました。しかし、平成14年度分からは、三島社会保険事務所へ収納業務が移行されたため、役場では納付状況の把握ができません。)

※ 口座振替により保険料を納付している方には、翌月の口座振替のお知らせといっしょに、領収済通知書が社会保険事務所から送られますので、その通知書をご持参ください。

国民年金保険料の領収書は  
大切に保管してください

14歳から23歳に風疹予防接種

風疹の予防接種は、平成6年度までは中学生女子にのみ行っていました。平成7年度から接種時期を乳幼児期に改めたことから、経過措置として昭和54年4月2日から昭和62年10月1日までに生まれた方に接種を行ってきました。しかし、この年代の接種率が低いため、再度、接種機会を設けることになりました。

	集 団	個 別
日程	8月2日(金)	8月1日～31日
場所	環境センター 文化ホール	石 菊 田 池 医 院 中 中 江 医 院
対象	中・高校生で 未接種者	集団対象者以外

\*対象者には個人通知します。

## 児童扶養手当 受給者の皆さまへ

児童扶養手当は、父母の離婚等により父親と生計を共にしているい、または、父から1年以上遺棄されている児童の母、父に重度の障害がある児童の母、あるいは母に代わってその児童を養育している方に対する支給される制度です。

現在、手当を受けている方は、引き続き資格があるかを審査するために、8月1日～8月31日の間に「現況届」を提出する必要があります。忘れずに手続きをしてください。

\* 「児童」とは、18歳に達する日以降、最初の3月31日まで。支給対象児童が障害を有する場合は20歳未満までをいいます。

【問合せ】 健康福祉課 ☎ 42-3966

山鳥の長々しき尾は衣をひくごとし陽に照らされて金茶に輝く  
一線を退きしと言へど商売を案する思ひの変わることなき  
声だけと思ひてゐしに電話にも輝いてゐるあなたが見える  
津軽弁も消え失せてこし義母なれどふる里のこと日毎なつかしむ  
端山 きち枝 平野 もみ子

泣きたいの遠くの山までとんでゆけ幼に言ひつわれにも言うひつけふことと決意も固く片づけるとんとん拍子に事は運ばぬ  
堀岡 洋子 山本 智恵子

風にきく終着点のざわめきはたかまる胸の鼓動にも似る  
まつ暗な水底にわれが潜みても見つけて欲しき月光の射す  
高橋 栄美 岡村 芳子 土屋 君子

つきかけ 高橋 百代

松崎文芸  
短歌

ご意見をお寄せ下さい

# 町民の広場

役場へのお問い合わせは  
各課直通電話へどうぞ

議会事務局	42-3961	産業建設課	42-3965	生活環境課	42-3969
町長公室	42-3962	健康福祉課	42-3966	出納室	42-3970
総務課	42-3963	町民課	42-3967	教育委員会	42-3971
商工観光課	42-3964	税務課	42-3968	振興公社推進本部	42-1881

## 複式学級への対応は

平成十四年度より岩科小学校二・三年生は同一教室内での複式学級になったと聞きます。また、来年度から三浦小学校においても複式学級が取り入れられる見込みと聞きます。国・県の予算措置の問題、統合問題等とは切り離して考え、基礎学力を身につけるという観点から国語、算数の教科くらいは、単独で授業が受けられるようにできないものでしうか。また、雇用環境悪化の現在、教員資格を保有している教職員待機者やシルバー人材センターに登録されている教職員経験者による対応はできませんか。

（岩科 男性）

（答）学級の規模は「公立義務教育諸学校の学級編成及び教職員定数の標準に関する法律」によって編制基準が定められています。これによつて本年度岩科小学校は、二年生七人、三年生四人、合計十一人で複式学級となっています。さらに、来年度は、二・三年生十三人で一学級、四・五年生十五人で一学級で複式学級



▲岩科小複式学級で

（教育委員会）

三浦小学校は来年度、二年生五人、三年生八人、計十三人の複式学級となります。逆に松崎小学校は、多人数で、現在、一年生三十八人、三年生四十人、五年生三十六人の一学級編成となっています。

（答）日頃は、ゴミの分別収集にご協力いただき、ありがとうございます。ご質問の件ですが、BINのラベルは、はがさなくて結構です。また、新聞紙や古着についても、分別収集開始にあ

ります。まだ徹底されていないので、もう一度、わかりやすく説明していただきたいと思います。当町における分別収集は、まだ徹底されていないので、もう一度、わかりやすく説明していただきたいと思います。



▲分別収集の徹底を

みなさんのご意見、ご質問をお寄せください。

☎410-3696  
松崎町宮内301-1  
松崎町役場  
広報まつざき  
「町民の広場」係  
Eメール  
y-matuzaki@izu.co.jp



（生活環境課）

たり配布した資料により、新聞紙は資源ゴミとして紙ひもでしばって出し、広告は可燃ゴミとなっています。古着等の衣類については、可燃ゴミとして出す際に、チャック類やボタンはそのままでよい

ままいいといったことや新聞のチラシを入れる所、入らない所、古着の出し方などはがさなければいけない、そのままいいといったことや新聞のチラシを入れる所、入

れない所、古着の出し方などまだ徹底されていないので、もう一度、わかりやすく説明していただきたいと思います。当町における分別収集は、郡下に先駆け、平成十二年度に開始されましたが、リサイクルの技術も年々改善されてきていますので、収集方法について見直す部分も出てきているのが現状です。

これらの見直しを含めて、わかりやすい資料の配布を現地で検討しています。



# —町のできごと—



**7/7 (日)**  
伝統の地曳き網を楽しむ  
**石部温泉大地曳き網まつり**

第十九回石部温泉大地曳き網まつりが石部海岸で盛大に開催されました。

会場となつた浜辺には行楽客や地元住民ら約三百人が参加。沖合に浮かぶ網船の合図で一斉に網を引き寄せました。

前日に仕掛けられた網には、バシヨウイカ、イワシ、メジナなどがとびはね参加者からは歓声があがりました。

取り立ての魚は早速、炭火で焼かれ振る舞われました。

**7/14 (日)**  
峰輪地区で伝統の「天王祭」  
峰輪地区で「天王祭」が行われ、悪病退散、家内安全、豊作を願いました。

当日は、区民らが多数参加。箕勾神社を出発した祭列は、野本神社までの約一・二キロを往復しました。両神社の中間地点の水田内には神輿の安置所が設けられ、祝詞が上げられました。

大会では、小学校低学年のビート板競技や中学年以上のクロール、平泳ぎなど四泳法とリレーレースが行われました。

選手たちは、父兄の声援を受けながら日ごろの練習の成果を発揮し、自己記録の更新を目指しました。

今回は、三競技で大会新記録が生まれました。

**7/20 (土)**  
日ごろの練習成果を競う  
**松崎海洋センター水泳大会**

第十七回松崎海洋センター水泳大会が開催され、町内の小学生約六十人が出場しました。

大会では、小学校低学年のビート板競技や中学年以上のクロール、平泳ぎなど四泳法とリレーレースが行われました。

雲見観光協会主催によるサザエの無料狩りが雲見海岸で開かれ、観光客ら約千人が参加しました。

漁船に乗った協会員がサザエ三百匹、約三千五百個を波打ち際に投げた後、観光客らは太鼓の合図で一斉に海に飛び込みサザエを拾いました。

子どもと大人は別区画で行われ、なかには袋いっぱいのサザエを取るチビッコもいるなど浜は大漁にわきました。

**7/21 (日)**  
『サザエあつたよ!』  
雲見海岸でサザエ狩り

8月

# 暮らしの力センター

20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木
健康相談（福）九：三〇～	パパ・ママセミナー（西伊豆町保健センター）九：一五～	高相談（生）一〇：〇〇～	松崎花火大会（松崎海岸）二〇：〇〇～	伊豆西海岸力ヌー大会（安良里港）一三：〇〇～	三浦地区花火大会（岩地・石部・雲見）二〇：三〇～	灯籠流し（ときわ大橋）一九：〇〇～												定期健康相談（福）九：三〇～	基本健診結果説明会（宮内・中区）（環）一三：三〇～

## 水道法改正のお知らせ

水道法の改正により平成14年4月1日より下記条件に該当する施設が新たに専用水道に該当することになり、平成14年9月末日までに県知事への届出が必要となりました。

### 【届出が必要になる施設】

- ①自己水源（井戸等）を持ち、飲用等人の生活の用に供する水について、1日最大給水量が20m<sup>3</sup>を越える施設。
- ②他の水道からの受水を水源とする水道施設で、貯水槽があり、飲用等人の生活の用に供する水について、1日最大給水量が20m<sup>3</sup>を越える施設にあって、次のいずれかに該当するもの。
  - ・地中又は地表の水槽の有効容量の合計が100m<sup>3</sup>を越えるもの。
  - ・地中又は地表の口径25mm以上の導管の全長が1,500mを越えるもの。

【問合せ】伊豆保健所 松崎保健支援室 ☎42-0262



▲浄水場見学（岩小4年生）

## 自衛官募集

### ①航空学生

海上・航空自衛隊の幹部パイロットを養成するコースです。約3年後には業務用操縦士の国家資格を取得します。

### ②一般曹候補学生

全員が2年後に曹に昇任、大半が幹部となり活躍するコースです。

### ③曹候補士

3年以降選考により曹に昇任、幹部への道も開かれたコースです。

### ④2等陸・海・空士

最も一般的で、曹及び幹部への道も開かれたコースです。2～3年を一任期として勤務します。

### 【資格】

- ①は18歳以上21歳未満の高卒者（見込み含む）
- ②は18歳以上24歳未満
- ③と④は18歳以上27歳未満

（年齢はいずれも平成15年4月1日現在）

【受付】8月5日(月)～9月6日(金)

- 【試験日】① 9月21日(土)  
② ③ 9月16日(月)

④男子9月18日(水) 女子9月25日(水)

【問合せ】自衛隊伊東募集事務所

☎0557(37)9632

## 夏まつり

### 灯籠流し・水中花火

【日時】8月15日(木)19:00～

【場所】ときわ大橋周辺

三浦地区花火大会

【日時】8月15日(木)20:30～

【場所】岩地・石部・雲見海岸

松崎花火大会

【日時】8月16日(金)20:00～

【場所】松崎海岸

## 8月21日は県民の日

明治9年8月21日に静岡県と浜松県が合併して現在の静岡県となりました。平成8年には、静岡県県民の日条例により、8月21日を「県民の日」としました。各地でふれあいイベントや特別企画が展開されます。町内では、中瀬邸、岩科学校、海洋センターが入場無料となります。

8月は経済産業省主唱の電気使用安全月間です



KDH  
関東電気保安協会  
<http://www.kdh.or.jp>



## 職員の人事異動

8月1日付け（）内旧  
町長公室兼賀茂地区合併推進検討室

山下好文（産業建設課）

8月1日から下田総合庁舎内に「賀茂地区合併推進検討室」を設置。賀茂地区七市町村から一人ずつ職員を派遣し、合併に関する作業にあたります。

## 広報あれこれ

7月1日、市町村対抗駅伝大会の決起大会が環境センターで行われました。この日、決起大会に望んだ候補選手たちは、総勢46人。

今後週1回の合同練習を重ね、2回の選考会を経た後、最終的なエントリー選手が決定されます。

11月30日、『松崎町』のゼッケンを付けた代表選手たちは、10区間42.195kmのコースに臨みます。

（馬）



▲決起大会会場で

ま・竹馬・竹トンボ」「籠編み」「川遊び」「おやつ作り」の四つに分かれて活動しました。七月九日の当日は、晴天にめぐまれ、また「おやつ作り」に三名の食推協の方々の応援も迎えて、いつもとは違う活動が始まりました。

子供達から、次のような声がきかれました。

●私は、ミルク餅がすごい簡単でできるなんてびっくりしました。材料を混せて、火にかけるだけで餅みたいになるなんて思わなかつたです。

●エビやぼっちやのとり方を教わったので、夏休みに川に行つていろいろな生物をとりたいです。

## おめでとう金婚式 No.61

昭和27年8月婚姻届のご夫婦を紹介します。

地区	氏名	年齢	届出日
雲見	高橋房雄 いち	73歳 71歳	8.19



▲町長室見学したよ(7/8 中小3年生施設探検)

## 町の人口と世帯

(平成14年7月1日現在)

総人口	8,886人	(-7)
男	4,213人	(-6)
女	4,673人	(-1)
世帯数	3,139戸	(+6)
転入	16人	転出 19人
出生	3人	死亡 7人

( ) 内は前月比

(6月分)  
戸籍だより

## おめでとうございます(出生)

地区	氏名	性別	保護者
雲見	ユウ 雄 大	男	美澤幸成
東区	リョウ 也	男	野木沼昭英
那賀	レ玲 音	男	山本靖雄

## おくやみ申し上げます(死亡)

地区	氏名	年齢	届出人
桜田	家弓一子	66	達也
岩地	斎藤きさ	88	司郎
江奈4	石田嘉久雄	67	加代子
雲見	高橋征吉	77	雪枝
山口	壬生さわ子	94	皓
中村	齊藤健次郎	85	修



※この欄に掲載を希望されない場合は、お申し出ください。

## 学校ひろば

(15)

中川小学校  
四三一〇〇三

中川小学校  
四三一〇〇三

## 特設クラブ楽しかったよ！

クラブ活動は、四年生以上のお同好の士が集まって同じ活動に取り組み、学年を超えて交流する場であり、子供達はとても人気のある活動です。そんなクラブに、今年は新しい試みがみられました。それは、地域の方々や校長先生に講師になつてもらいました。普段の授業では体験できないことや昔の遊びと一緒にすることです。中川コミュニティの方々に相談したところ、十名の方が講師を引き受けくださいました。子供達の希望を入れて、こま・竹馬・竹トンボ」「籠編み」「川遊び」「おやつ作り」の四つに分かれて活動しました。



●私は、ミルク餅がすごい簡単でできるなんてびっくりしました。材料を混せて、火にかけるだけで餅みたいになるなんて思わなかつたです。

●エビやぼっちやのとり方を教わったので、夏休みに川に行つていろいろな生物をとりたいです。

●初めてなたやナイフでこまを作りました。木で作つたこまを家で回しました。よく回つたけど、すぐに終わつてしまいました。でも、すごい、うれしかつたです。

●水鉄砲を作ろうとしたけど、やり方が全然わからなくて困つていたら「これを切つてみな。」とか「しばらく方はこうするんだよ。」とか言ってくれて、初めて一人で水鉄砲が作れました。自分の作った水鉄砲が、遠くまで飛んでるものすごくうれしかつたです。

●子供達にとっては、九十分があつという間に過ぎ去つたようでした。